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Смежный праздник 
Всероссийский день снега в Каменске-Уральском отметили  

на благоустроенной по нацпроекту площадке 

Парад «Снегопланетян» стал главной фишкой праздника
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Сергей РЫБАКОВ 

В минувшие выходные 
в Каменске-Уральском 
на территории лыжно-
лодочной станции «Металлист» 
в шестой раз прошел праздник, 
посвященный Всероссийскому 
дню снега.  Организаторы 
приготовили для посетителей 
насыщенную программу – 
от парада «Снегопланетян» 
до вязания шарфа-гиганта. 
Участие в торжествах 
принял первый заместитель 
губернатора Свердловской 
области Алексей ШМЫКОВ.  
Отметим, что площадка, 
где проходил праздник, 
была благоустроена в рамках 
проекта «Формирование 
комфортной городской 
среды» нацпроекта «Жилье 
и городская среда». 

В рамках российского проек-
та «Всей семьей» большое коли-
чество конкурсов и состязаний 
на празднике было организова-
но для детей и их родителей.

– День снега – отличный по-
вод увлекательно и интересно 
провести время всей семьей на 
открытом воздухе. Спортивные 
турниры, народные забавы и яр-
марка подарили яркие эмоции 
всем гостям праздника, – отме-
тил Алексей Шмыков во время 
официального открытия празд-
ника.

>110 миллионов 
рублей 

направил Евгений Куйвашев 
на развитие сёл Среднего Урала

Сельские территории региона 
получили средства на улучшение 
жилищных условий уральцев 
и благоустройство в 2024 году. 
Соответствующее решение 
губернатор принял на заседании 
регионального правительства. 
Почти половина средств – 
порядка 52 миллионов 
рублей – распределена между 
27 муниципалитетами. Благодаря 
этому 55 уральских семей смогут 
приобрести или построить новое 
жилье. Еще 16 миллионов рублей 
выделены на благоустройство 
сельских территорий.  

95 миллионов 
рублей 

выделены на ремонт сельских 
домов культуры в 2024 году

Учреждения культуры 
в 20 муниципалитетах 
Свердловской области получат 
из регионального бюджета 
деньги на проведение 
капитальных ремонтов в текущем 
году. Наибольшую субсидию – 
почти 16,4 миллиона рублей – 
получит Артинский городской 
округ на ремонт Центра культуры, 
досуга и народного творчества 
в селе Пристань. В прошлом году 
учреждение отпраздновало 
65-летний юбилей. На его базе 
работают семь любительских 
клубных формирований, 
в течение года на площадке 
проводятся более 200 досуговых 
мероприятий.
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Свердловская область – к юбилею Бажова
Ирина КЛЕПИКОВА

Приближается юбилейная дата 
Павла Петровича БАЖОВА – 
145-летие со дня рождения 
писателя. Урал будет отмечать 
ее 27 января. И не только 
Урал. Это стало очевидно 
на пресс-конференции 
в преддверии юбилея.

Пресс-конференция была 
посвящена программе праздно-
вания юбилея Бажова в Сверд-
ловской области. В ней приняли 

участие заместитель министра 
культуры Свердловской области 
Сергей Радченко, директор бла-
готворительного фонда «Бажов» 
Сергей Полыганов, директор сту-
дии «Мастер» Александр Лекер.

«Не только Урал – вся страна 
празднует юбилей Павла Петро-
вича Бажова. Повсеместно в би-
блиотеках, многие из которых 
носят его имя, проходят чита-
тельские конференции, лекции, 
конкурсы. В Свердловской обла-
сти основные мероприятия раз-
вернутся в городах, самым тес-

ным образом связанных с жиз-
нью и творчеством Бажова – в 
Екатеринбурге, Полевском, Сы-
серти, Камышлове. Многие из 
них будут приурочены еще и к 
85-летию издания «Малахитовой 
шкатулки», – отметил заммини-
стра культуры Свердловской об-
ласти Сергей Радченко.

Спикеры рассказали о бажов-
ских мероприятиях в библио-
теках области, в том числе в Бе-
линке, недавних изданиях о жиз-
ни и творчестве Бажова – в сери-
ях «Жизнь замечательных ураль-

цев» и «Жизнь замечательных 
людей», презентации оперы, ос-
нованной на сказе «Синюшкин 
колодец», премьере в Екатерин-
бурге фильма «Как Дема Баклуш-
кин Бажова прочел», даже… о ба-
жовском классе, который созда-
ется в области. Многие из проек-
тов реализуются с привлечени-
ем средств Президентского фон-
да культурных инициатив.

«ОГ» задала на пресс-кон-
ференции отдельный вопрос 
по фильму «Как Дема Баклуш-
кин Бажова прочел». Фильм с 

необычным названием создан 
уральской студией «Мастер», тем 
интереснее было узнать о его сю-
жете, жанре и городах области, 
где фильм будет показан.

Обо всем этом, а также о дру-
гих культурных событиях реги-
она (и не только!) в честь 145-ле-
тия со дня рождения уральского 
писателя – в специальной тема-
тической вкладке «Областной га-
зеты», которая выйдет в субботу, 
27 января, в день рождения Пав-
ла Бажова.
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Местные  
имеют значение
Евгений Куйвашев направил почти 800 миллионов рублей на ремонт дорог в муниципалитетах

Максим НАЧИНОВ

Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ 
направил дополнительные 
793,4 миллиона рублей 
муниципалитетам региона 
на развитие дорожной 
сети. Большая часть средств 
пойдет на возведение 
и реконструкцию 
автодорог. Постановление 
о распределении субсидий 
из областного бюджета 
принято на заседании 
правительства региона.

– Выделяем дополнитель
ные субсидии территориям для 
развития транспортного ком
плекса. В частности, семь муни
ципалитетов получат совокуп
ным объемом 677 миллионов 
рублей на строительство и ре
конструкцию автодорог мест
ного значения, – сказал Евгений 
Куйвашев.

Как отметил исполняю
щий обязанности министра 
транспорта и дорожного хозяй
ства Свердловской области Де-
нис Чегаев, еще 74 миллиона ру
блей направлены на капиталь
ный ремонт дорог, а 42,8 милли
она рублей – на строительство, 
реконструкцию и капитальный 
ремонт мостов в сельской мест
ности и малых городах. Пре
имущественно дополнительные 
средства пойдут на продолже
ние или завершение ранее нача
тых проектов.

Так, Артемовскому выделе
ны 72,9 миллиона рублей на ре
конструкцию улицы Энергети
ков. Верхняя Пышма получит 
почти 110 миллионов на стро
ительство улиц в районе Север
ном. В бюджет Верхней Туры по
ступят 251,2 миллиона рублей 
на продолжение реконструкции 

трехкилометрового участка ули
цы Карла Маркса, включающего 
мост через реку Туру. Здесь рас
ширяют проезжую часть до се
ми метров, с тротуарами по обе
им сторонам, а вдоль дороги 
установят систему водоотвода и 
уличные фонари.

Дегтярску выделены 36,5 
миллиона рублей на рекон
струкцию участка улицы Кали
нина. Бюджет Ирбита получит 
148,8 миллиона рублей на ре
конструкцию части улицы Со
ветской, переходящей в объезд
ную дорогу по южной части го
рода. Камышловскому городско
му округу направлены 9,2 мил
лиона рублей на реконструкцию 
уличнодорожной сети. Сысерт

ский городской округ получит 
48,1 миллиона рублей на про
должение строительства улицы 
Просторной от Ленина до Дека
бристов.

Кроме того, 42,8 миллио
на рублей направлены на про
должение строительства ново
го моста в Ирбитском районе 
через реку Ляга на дороге, веду
щей в село Горки. Местные жи
тели в 2022 году обратились на 
Прямую линию губернатора с 
просьбой отремонтировать ста
рый мост, находящийся в пред
аварийном состоянии. Евгений 
Куйвашев пообещал помочь ре
шить проблему, и уже в 2023 го
ду муниципалитет получил око
ло 50 миллионов на строитель

ство сооружения. Также почти 74 
миллиона рублей направлены 
Кушвинскому городскому окру
гу на выполнение поручения гу
бернатора по капитальному ре
монту улицы Коммуны.

Напомним, по решению гу
бернатора Свердловской обла
сти в бюджете на 2024 год преду
смотрены в общей сложности 
почти 10 миллиардов рублей на 
ремонт муниципальных и сель
ских дорог. На прошлом заседа
нии правительства из област
ного бюджета было направлено 
более двух миллиардов рублей 
на вновь начинаемые ремонты в 
городах и поселках.

Средства на ремонт дорог получат Ирбит, Артемовский, Верхняя Пышма и другие муниципалитеты
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Центральным событием ме
роприятия стал парад «Снего
планетян» – костюмированное 
шествие групп школьников и 
воспитанников детских садов, 
коллективов, семей. В аквато
рии реки Исети сразились жен
ские хоккейные сборные Сверд
ловской и Челябинской обла
стей, прошли заплывы моржей, 
показательные выступления 
по фигурному катанию и лыж
ные гонки. На набережной, тер
ритории базы и прилегающих 
парковых площадях были ор
ганизованы различные снеж
ные забавы с катанием на соба
чьих упряжках, аттракционами 

и предсказаниями от угорско
го шамана. Родители с детьми 
могли сыграть в дворовый кёр
линг, баскетбол в валенках, по
участвовать в лыжной эстафе
те, фитнесбаттле и настоящей 
рыбалке. Кроме того, во время 
праздника прошел ставший уже 
традиционным гастрономиче
ский чемпионат по поеданию 
пельменей на скорость.

Отметим, реконструкция 
лыжнолодочной базы «Ме
таллист» началась в Каменске 
Уральском в 2017 году. С 2019 по 
2020 год благоустройство терри
тории продолжилось в рамках 
национального проекта «Жи
лье и городская среда». Тогда за 
благо устройство этого объек

та проголосовали свыше девя
ти тысяч жителей. На сегодняш
ний день лыжнолодочная стан
ция «Металлист» является од
ним из любимых мест отдыха, 
которое в течение летнего сезо
на посещают более 40 тысяч ка
менцев и гостей города.

Напомним, федеральный 
проект «Формирование ком
фортной городской среды» 
реализуется по инициативе 
Президента России Владими-
ра Путина. Свердловская об
ласть при поддержке губерна
тора  Евгения Куйвашева ста
ла одним из регионовлиде
ров по созданию в каждом го
роде благо устроенных обще
ственных территорий – парков, 

скверов, набережных. Начиная 
с 2018 года в Свердловской об
ласти были благо устроены бо
лее 2,5 тысячи объектов в 59 му
ниципалитетах. Решением гла
вы государства реализация про
граммы продлена до 2030 года, 
и в нашем регионе уже присту
пили к подготовке проведения 
Всероссийского рейтингового 
голосования за объекты благо
устройства на 2025 год.

В 2022 году Свердловская об
ласть заняла первое место в Рос
сии по абсолютному числу от
данных голосов – за проекты 
благоустройства проголосовали 
более 816 тысяч человек. 

Смежный праздник

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

ДНИ РОЖДЕНИЯ

23 января

Елена ЗАБАННЫХ
Председатель думы Талицкого ГО

24 января

Алексей ФРОЛОВ
Начальник Уральского таможенного 
управления

Анатолий КОЛЧЕНОГОВ
Председатель думы Шалинского ГО

25 января

Дмитрий ИОНИН
Заместитель губернатора 
Свердловской области

Сергей КАРЯКИН
Депутат Законодательного Собрания 
Свердловской области

Сергей ЛОГИНОВ
Руководитель Управления 
Федеральной налоговой службы 
по Свердловской области

26 января

Валерий ЕРЕМЕЕВ
Глава Нижнесергинского МР

27 января

Людмила БАБУШКИНА
Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области

Дмитрий НИСКОВСКИХ
Глава Сысертского ГО

28 января

Мария РУБЦОВА
Глава Малышевского ГО

Юрий САБУРОВ
Глава Слободо-Туринского СП 

29 января

Татьяна ПЕРВУХИНА
Председатель думы Арамильского ГО

ПРАЗДНИКИ И ДАТЫ НЕДЕЛИ

25 января

День российского студенчества 
(Татьянин день)

ИСТОРИЧЕСКИЕ ДАТЫ  
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ  

27 января

145 лет со дня рождения писателя 
Павла Бажова

РЕГИОН

27 января

Международный день памяти жертв 
Холокоста
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Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Отмечу совместную инициативу бизнеса и Правительства – 

федеральный проект «Профессионалитет». Как было 

сказано в Послании, мы усилим работу по этому 

направлению, чтобы в ближайшие пять лет в проекте 

приняли участие не менее миллиона молодых людей. Они 

получат современное, качественное образование, навыки 

и квалификации, которые гарантируют интересную, 

хорошую и хорошо оплачиваемую работу.

Из выступления на пленарном заседании 
съезда Российского союза промышленников 
и предпринимателей

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 
Свердловской области

Мы, начиная со старших школьных классов, будем 

готовить специалистов. Готовить специалистов по 

рабочим специальностям, операторов станков с ЧПУ, 

электромонтеров и так далее, строителей. И это, в свою 

очередь, даст возможность уже сразу после школы, 

учась на заочном обучении [работать – Прим. ред.], 

либо просто пойти работать, получать достойную 

заработную плату.

Из ответов на «Прямой линии-2023»

«Профессионалитет» обеспечит рост
Свердловская область представила достижения строительной отрасли на выставке «Россия»

Сергей РЫБАКОВ

Министр строительства и ЖКХ 
России Ирек ФАЙЗУЛЛИН во время 
посещения стенда Свердловской 
области на Международной выставке-
форуме «Россия» 20 января оценил 
вклад региона в работу по увеличению 
объемов жилого строительства. 
В частности, в 2023 году в России 
зарегистрирован абсолютный рекорд 
по вводу жилья – 110,1 миллиона 
квадратных метров. В Свердловской 
области этот показатель по итогам 
2023 года составил 3,2 миллиона 
квадратных метров. Реализации 
задач помогает решение кадрового 
вопроса строительной отрасли. 
По инициативе губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА в регионе открыт 
образовательный кластер в сфере 
строительства, в который вошли 
девять образовательных учреждений. 
На образовательных программах 
«Профессионалитет» уже обучается 
750 человек.

Достижения строительной отрас-
ли главе федерального Минстроя по 
поручению губернатора Свердлов-
ской области Евгения Куйвашева пре-
зентовал заместитель главы региона 
Сергей Швиндт. Он поблагодарил ру-
ководителя федерального Министер-
ства за предоставленные возможности 
по использованию инструментов ин-
фраструктурного меню, которые по-
могают достигать целей национально-
го проекта «Жилье и городская среда», 
инициированного Президентом Рос-
сии Владимиром Путиным. Замгубер-
натора пригласил Ирека Файзуллина 
и гостей стенда принять участие в мас-
штабной строительной неделе, кото-
рая впервые пройдет в Свердловской 
области и объединит такие знаковые 
мероприятия, как Международный 
строительный форум и выставка 100+ 
Technobuild и четвертый Международ-
ный строительный чемпионат. Напом-
ним, в 2023 году форум прошел в деся-
тый раз, его посетили более 25 тысяч 
человек.

– Строительная отрасль для Сверд-
ловской области, которая в этом году 
отмечает 90-летие, является драйвером 
экономики. Поэтому наш регион тра-
диционно показывает рекордные объе-
мы ввода жилья. В 2023 году этот пока-
затель превысил 3,2 миллиона квадрат-
ных метров, а за последние 10 лет он со-
ставил почти 29 миллионов квадратов. 
Благодаря этому область входит в де-
сятку лидеров по вводу жилья в России. 
В этом нам очень помогают такие фе-
деральные инструменты развития, как 
программа «Стимул», инструменты ин-
фраструктурного меню и программа 
комплексного развития территорий, – 
сказал Сергей Швиндт.

Одна из важнейших региональ-
ных программ – проект «Формирова-
ние комфортной городской среды». За 
шесть лет было благоустроено более 
2,5 тысячи объектов в 59 муниципали-
тетах, а индекс качества городской сре-
ды ежегодно превышает среднероссий-
ский уровень.

Достичь таких показателей помо-

гает интенсивная работа предприятий 
строительной индустрии. В регионе 
их свыше 17 тысяч. Производственные 
предприятия полностью обеспечива-
ют внутреннюю потребность Среднего 
Урала по 14 группам строительных ма-
териалов, а также поставляют продук-
цию за пределы области.

Также Сергей Швиндт рассказал 
о  кадровом обеспечении строительной 
отрасли. По инициативе губернатора 
Евгения Куйвашева в Свердловской об-
ласти открыт образовательный кла-
стер в сфере строительства, в который 
вошли девять образовательных учреж-
дений. На образовательных програм-
мах «Профессионалитет» уже обучает-
ся 750 человек.

Отметим, в рамках отраслевого дня 
на выставке «Россия» гостям стенда ре-
гион представили также и. о. министра 
строительства и развития инфраструк-
туры Свердловской области Григорий 
Сурганов и министр энергетики и ЖКХ 
региона Николай Смирнов.



ПРОФОБРАЗОВАНИЕ
ВТОРНИК, 23 ЯНВАРЯ / 2024

тематические полосы

IV

Путевка в жизнь
Глава минобразования региона Юрий Биктуганов о реализации проекта «Профессионалитет»

Сергей РЫБАКОВ 

«Профессионалитет» 
прочно входит в нашу 
жизнь. Тысячи молодых 
людей уже получают  
нужную востребованную 
профессию, точно зная, 
что их ждут на передовых 
предприятиях, где созданы 
все условия не только для 
созидательной работы, но 
и карьерного роста. О том, 
как реализуется программа   
«Профессионалитет» 
на Среднем Урале, в интервью 
«ОГ» рассказал  министр 
образования и молодежной 
политики Свердловской 
области Юрий БИКТУГАНОВ. 

– Юрий Иванович, фе
деральная программа «Про
фессионалитет» призвана по
мочь решить кадровый во
прос.  В чем ее суть и как она ре
ализуется в Свердловской об
ласти?

– Давайте начнем с общих 
понятий. 

«Профессионалитет» – 

это новая форма 

сотрудничества 

образовательных 

организаций и 

работодателей в формате 

образовательно-

производственных 

кластеров 

и кластеров среднего 

профессионального 

образования, 

объединенных общностью об-
разовательных программ, кото-
рые реализовываются под кон-
кретный заказ работодателей 
с их непосредственным участи-
ем.

Тут важно отметить, что 
в процессе обучения за каждым 
студентом закрепляется на-
ставник на производстве. Так-
же за счет увеличения объемов 
практической подготовки со-
кращается срок обучения. Бла-
годаря этому создается атмос-
фера рабочей среды с целью 
будущей адаптации выпускни-
ка на рабочем месте, которое 
является гарантированным 
после завершения обучения. 
С  абитуриентами и студента-
ми заключаются договоры о 
целевом обучении. По этому 
после окончания учебного за-
ведения выпускники уже зна-
ют, где они будут работать, что, 
как мне кажется, очень важно 
для старта профессиональной 
карьеры и планирования свое-
го будущего.  

– Сколько длится обучение 
по программе проекта?

–  Все зависит от выбранной 
образовательной программы, 
от профессии, а также от базо-
вого образования при поступле-
нии в колледж или техникум, 
9-го или 11-го классов. Средний 
срок обучения – 2 года 5 меся-
цев – 2 года 9 месяцев.  Учитывая, 
что программы разрабатывают-
ся с учетом пожеланий и реко-
мендаций будущих работодате-
лей, этого времени достаточно, 
чтобы человек овладел необхо-
димыми навыками и приобрел 
нужные компетенции. 

– Сколько у нас в области 
действует кластеров, сколь
ко образовательных организа
ций участвует в проекте? 

– С 2022 года на территории 
Свердловской области функ-
ционируют 4 образователь-
но-производственных центра 
(кластера), созданных в рам-
ках реализации федерально-
го проекта «Профессионали-
тет». Из них три по металлур-
гической отрасли и один по ма-
шиностроительной. В 2023 го-
ду открылись еще 4 кластера, а 
по итогам 2024 года их количе-
ство увеличится как минимум 
на 3 кластера.

Опорными колледжами для 
кластеров металлургической 
отрасли стали Первоураль-
ский металлургический кол-
ледж, Каменск-Уральский по-
литехнический колледж, По-
левской многопрофильный 
техникум им.   В.И. Назарова, а 
кластер сферы машинострое-
ния объеди нился вокруг Верх-
несалдинского авиаметаллур-

гического колледжа им. А.А. Ев-
стигнеева. 

1 сентября 2023 года открыт 
5-й образовательно-производ-
ственный кластер, на этот раз 
в сфере строительства на ба-
зе Уральского колледжа тех-
нологий и предприниматель-
ства. Также в 2023 году созда-
ны 3 кластера нового типа – 
кластеры среднего профессио-
нального образования, в кото-
рых заказчиками на подготов-
ку кадров являются представи-
тели социальной сферы, а так-
же малого и среднего бизне-
са. Это два кластера по направ-
лению «Туризм и сфера услуг» 
и еще один по направлению 
 «Педагогика».

В состав каждого 

кластера входит  

не менее двух колледжей 

в партнерстве с 

работодателями, которые 

выступают заказчиком 

на подготовку кадров 

по программам среднего 

профессионального 

образования, готовы 

трудоустроить 

выпускников и 

сопровождать студентов 

во время обучения. 

В ряде кластеров уже более 
20  участников, объединенных 
задачей кадрового обеспече-
ния конкретной сферы и пред-
приятий.

– А какие партнерыработо
датели участвуют в проекте?

–  Интерес к проекту сре-
ди работодателей растет, уже 
сейчас в нем участвуют такие 
промышленные предприя-
тия, как Северский трубный за-
вод, Синарский трубный завод, 
все предприятия объединен-
ной компании РУСАЛ в Сверд-
ловской области, Корпорация 
ВСМПО-АВИСМА, Атомстрой-
комплекс, Киберсталь, Урал-
гидромаш, Литмет, Уральская 
фольга и так далее. 

– В 2024 году начнет рабо
ту еще три новых кластера в 
рамках федерального проекта 
«Профессионалитет». Остано
вимся на них подробнее.

– Да действительно, 
в  2024  году планируется от-
крыть  кластер среднего про-
фессионального образования 
по направлению «Правоохра-
нительная сфера и управле-
ние» на базе Екатеринбургско-
го экономико-технологичес-
кого колледжа и два образо-
вательно-производственных 
кластера: кластер горно-ме-
таллургической промышлен-
ности на базе Уральского госу-
дарственного колледжа име-
ни И.И. Ползунова и кластер 
автоматики и машинострое-
ния на базе Екатеринбургско-
го промышленно-техноло-
гического техникума имени 
В.М. Курочкина.

– А сколько денег выделяет
ся на реализацию проекта?

– Федеральный проект 
«Профессионалитет» объеди-
нил 56 профессиональных об-
разовательных организаций в 
27 муниципальных образова-
ниях, расположенных на тер-
ритории Свердловской обла-
сти, и 91 организацию, действу-
ющую в реальном секторе эко-
номики.

Общая сумма финансирования 
проекта с 2022 по 2024 год 
составляет более 1,6 млрд рублей, 

из которых: 

 свыше 960 млн рублей –  
федеральные средства, 

 более 409 млн рублей–  
региональные средства, 

 свыше 263 млн рублей –  
средства работодателя. 

Это средства на ремонт 
и  оборудование колледжей для 
обучения по востребованным 
квалификациям. 

Объем финансирования 

будет расти, ведь  

по поручению 

руководства 

Свердловской 

области субсидии на 

развитие материально-

технической базы в этом 

году получают не только 

опорные колледжи 

кластеров, но и их 

сетевые партнеры.

– Ну и, наверное, самое глав
ное. Когда выпустятся первые 
студенты «Профессионалите
та»?

– Первый выпуск 300 специ-
алистов в рамках проекта со-
стоится уже в июне 2024 го-
да. Образовательно-производ-
ственные кластеры по маши-
ностроению и металлургии 
выпустят студентов по профес-
сиям аппаратчик-оператор в 
производстве цветных метал-
лов, машинист крана метал-
лургического производства, 
оператор станков с программ-
ным управлением, а также из 
стен колледжей и техникумов – 
участников проекта «Профес-
сионалитет» выйдут такие вос-
требованные специалисты, как 
слесари, сварщики, монтажни-
ки, токари. То есть именно те, 
кого сегодня ждут на предпри-
ятиях нашего региона.

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В



ПРОФОБРАЗОВАНИЕ
ВТОРНИК, 23 ЯНВАРЯ / 2024

тематические полосы

V

«Учиться стало гораздо комфортнее»
Как в колледжах Среднего Урала идет реализация федеральной программы

В Екатеринбургском торгово-экономическом техникуме уже разработаны карьерные карты по специальностям

Владимир Вертиль подчеркивает, что задача программы – синхронизация 
потребностей рынка труда с возможностями системы профессионального 
образования

Владимир Протасов говорит, что основные участники 
«Профессионалитета» – в первую очередь работодатель и студент,  
а потом учебное заведение
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Анастасия ЛЮТИКОВА 

В Свердловской области 
идет активная реализация 
федеральной программы 
«Профессионалитет». Ее цель – 
обеспечить промышленность 
квалифицированными 
кадрами и приблизить систему 
подготовки кадров среднего 
звена к запросам рынка 
в регионах. Программа дает 
студентам средних специальных 
учебных заведений 
гарантию трудоустройства 
и позволяет укрепить 
связи с потенциальным 
работодателем. «ОГ» 
изучила, как она реализуется 
в Екатеринбургском экономико-
технологическом колледже 
(ЕЭТК) и Екатеринбургском 
торгово-экономическом 
техникуме (ЕТЭТ).

Морозное январское утро. 
Вместе со спешащими на уче-
бу студентами заходим в здание 
ЕЭТК на улице Декабристов,  58. 
Нас встречает директор кол-
леджа Владимир Вертиль. По-
сле небольшой экскурсии, в хо-
де которой знакомимся с исто-
рией и атрибутами колледжа – 
знаменем и гимном, проходим 
в его кабинет. 

Владимир Вертиль расска-
зывает: прошлый год для ЕЭТК 
был знаковым. Во-первых, кол-
ледж отметил 90-летие. Еще од-
но важное событие – выигрыш 
гранта на создание в 2024 го-
ду образовательного класте-
ра «Правоохранительная сфе-
ра управления». Кластер объе-
диняет в регионе 21 субъекта- 
участника: 10 колледжей, 10 ра-
ботодателей и областное ми-
нистерство образования и мо-
лодежной политики. Наряду 
с   ЕЭТК в него входят образова-
тельные учреждения из Нижне-
го Тагила, Каменска-Уральского, 
Ирбита, Режа. В рамках проек-
та в 2024 году по кластеру «Пра-
воохранительная сфера управ-
ления» в регионе планируется 
принять 800 человек, из кото-
рых 275 должны стать студента-
ми ЕЭТК.

Базовыми специальностя-
ми кластера будут «Правоохра-
нительная деятельность», «Пра-
во и судебное администрирова-
ние», «Право и организация со-
циального обеспечения», «Эко-
номика и бухучет», «Финансы», 
«Документационное обеспече-
ние управления и архивоведе-
ние». 

Главной задачей для ЕЭТК 
на этот год в рамках программы 
«Профессионалитет» является 
создание всей необходимой ин-
фраструктуры. «Это приобрете-
ние оборудования, компьютер-
ной и оргтехники, проведение 
ремонта аудиторий, коридоров, 
рекреаций и даже фасада», – пе-
речисляет Владимир Вертиль. 
Основную часть работ планиру-
ется завершить ко Дню знаний. 
Общий объем финансирования 
проекта составил чуть больше 
100 миллионов рублей.

Важным элементом про-
граммы «Профессионалитет» 

также является создание ка-
рьерных карт. Они представля-
ют собой некий «путеводитель», 
показывающий абитуриен-
ту его карьерный путь. ЕЭТК по 
плану должен разработать кар-
ты по каждой из шести специ-
альностей до 30 января.

После ЕЭТК отправляемся 
в Екатеринбургский торгово- 
экономический техникум. 
Здесь нас встречает его руко-
водитель Владимир Протасов.  
К  беседе также присоединяется 
замдиректора по учебно-мето-
дической работе Наталья Соло-
духина. Они рассказывают, что 
ЕТЭТ подключился к програм-
ме «Профессионалитет» в мае 
прошлого года по направлению 
«Туризм и сфера услуг». В  кла-
стер также входят образова-
тельные учреждения из Камен-
ска-Уральского, Ревды, Артемов-
ского, Серова, Красноуральска. 
Студентов готовят по специаль-
ностям «Коммерция (по отрас-
лям)», «Поварское и кондитер-
ское дело», «Повар, кондитер», 

«Туризм и гостеприимство», 
«Официант, бармен». 

В ЕТЭТ в рамках программы 
уже созданы современные лабо-
ратории, разработаны карьер-
ные карты. Сделан ремонт в 
здании техникума. В настоящее 
время идет доукомплектация 
учреждения профессиональ-
ным оборудованием, в частно-
сти – электрическими печами. 

В кабинет директора вхо-
дит девушка. Знакомимся. Яна 
Насонова, менеджер по работе 
с учебными заведениями ком-
пании «Юста Хотелс» – одного 
из  социальных партнеров тех-
никума. Ее пригласили, чтобы 
рассказать, как на предприяти-
ях – участниках проекта «Про-
фессионалитет» организовы-
вают работу со студентами. Яна 
рассказывает, что в ее компании 
ребят заранее знакомят с воз-
можным местом будущей рабо-
ты. Для них проводят экскур-
сии и мастер-классы, предостав-
ляют возможность для прохож-
дения производственной прак-

тики. «Сейчас у нас стоит зада-
ча до конца февраля подгото-
вить план стажировки для сту-
дентов. Это будет полноценная 
стажировка 2-2,5 месяца, опла-
чиваемая», – добавляет Яна, от-
мечая, что в ходе нее ребята бу-
дут также посещать тренинги и 
семинары.

Объем финансирова-
ния в рамках программы 
«Профессио налитет» в ЕТЭТ со-
ставил чуть больше 84 милли-
онов рублей. Владимир Про-
тасов подчеркивает, что, бла-
годаря проекту, учебно-произ-
водственный комплекс техни-
кума будет активно развивать-
ся. В кластер будут входить но-
вые социальные партнеры и об-
разовательные организации, 
которые также готовят кадры 
для потребительского рынка. 
В 2024  году на обучение в рам-
ках кластера «Туризм и сфера 
услуг» в регионе планируется 
принять 700 человек, добавляет 
Наталья Солодухина.

После беседы нас пригла-

шают на экскурсию по техни-
куму. Директор и его замести-
тель показывают уже действую-
щие площадки: учебный гости-
ничный номер, сервис на объ-
ектах гостеприимства, учебную 
кухню ресторана и сам учебный 
ресторан. Везде новое оборудо-
вание. Общаемся со студента-
ми. Они отмечают позитивные 
перемены, которые пришли в 
техникум вместе с программой 
«Профессионалитет». «Ремонт 
потрясающий, стало учиться го-
раздо комфортнее. Особенно 
мы все получаем удовольствие 
от новых электронных интер-
активных досок, потому что 
картинка на экране стала яр-
кой», – отмечает студент 4 курса 
ЕТЭТ Павел Ильин.

Возвращаемся в кабинет 
директора. Нам предлагают 
чай. На столе пирог и булоч-
ки, приготовленные студента-
ми на занятиях. Пробуем. Вкус-
но. Эффект программы в дей-
ствии.  
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VIПРОФОБРАЗОВАНИЕ

«Профессионалитет»  
в Свердловской области
С 2022 года на территории 
Свердловской области 
функционируют 
4 образовательно-
производственных центра, 
созданных в рамках реализации 
федерального проекта 
«Профессионалитет»:  
3 – по металлургической отрасли 
и 1 – по машиностроительной 
отрасли.  В 2023 году 
открыты еще 4 кластера: 
2 по направлению «Туризм 
и сфера услуг», 1 по направлению 
«Педагогика» и 1 по направлению 
«Строительство». В 2024 году 
планируется открыть: 
1 кластер по направлению 
«Правоохранительная 
сфера и управление», 
1 по направлению «Металлургия» 
(горно-металлургическая 
промышленность) 
и 1 по направлению 
«Машиностроение». 

НА БАЗЕ

Первоуральского 
металлургического  
колледжа 

Полевского 
многопрофильного  
техникума  
им. В.И. Назарова 

Каменск-
Уральского 
политехнического  
колледжа 

НА БАЗЕ

Уральского  
колледжа  
технологий  
и предпринима-
тельства

НА БАЗЕ

Свердловского  
областного  
педагогического 
колледжа

НА БАЗЕ

Верхнесалдинского  
авиаметаллургичес-
кого колледжа  
им. А.А. Евстигнеева

НА БАЗЕ

Екатеринбургского  
торгово- 
экономического  
техникума

Техникума  
индустрии  
питания  
и услуг «Кулинар»

Металлургия 

НА БАЗЕ

Уральского  
государственного  
колледжа  
им. И.И. Ползунова  

В 2024 ГОДУ ПЛАНИРУЕТСЯ ОТКРЫТЬ

МЕТАЛЛУРГИЯ 

CТРОИТЕЛЬСТВО

ПЕДАГОГИКА

МАШИНОСТРОЕНИЕ

ТУРИЗМ  
 
И СФЕРА УСЛУГ

Правоохранительная 
сфера и управление 

НА БАЗЕ

Екатеринбургского 
экономико- 
технологического  
колледжа

Машиностроение 

НА БАЗЕ

Екатеринбургского 
промышленно-
технологического 
техникума 
им. В.М. Курочкина

7 302 человека  

количество обучающихся 
по программам среднего 
профессионального образования 
в рамках федерального проекта 
«Профессионалитет» в 2023 году.

1,6 млрд  
руб

Общая сумма финансирования 
проекта с 2022 по 2024 год

960 млн руб. –  
федеральные средства, 

409 млн руб.–  
региональные средства, 

263 млн руб. –  
средства работодателя.

Федеральный проект 
«Профессионалитет» объединил 

56 
профессиональных 
образовательных 
организаций  
в 27 муниципальных 
образованиях  

 
и 91 организацию, 
действующую в реальном 
секторе экономики.

Подробности  
на сайте  
япроф.рф
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Вслушайтесь: звучит «Император»
«Всероссийские филармонические сезоны» – шанс услышать элиту исполнительского искусства

Ирина КЛЕПИКОВА

В Свердловской филармонии 
открылись Всероссийские 
филармонические сезоны – 
проект беспрецедентный 
и особо значимый именно 
для регионов России.

С 2003 года Министерство 
культуры Российской Федера-
ции совместно с Московской 
государственной академиче-
ской филармонией реализу-
ет этот уникальный проект, на-
правленный на поддержание 
активной концертной деятель-
ности на всей территории Рос-
сии. Прежде всего это поддерж-
ка финансовая, что позволя-
ет приглашать в регионы эли-
ту современного исполнитель-
ского искусства. Именно благо-
даря Всероссийским филармо-
ническим сезонам на Урале вы-
ступают выдающиеся симфо-
нические коллективы – напри-
мер, Национальный филармо-
нический оркестр России под 
управлением Владимира Спи-
вакова, который в Екатеринбур-
ге открывал Симфонический 
форум, оркестр «Новая Россия» 
под управлением Юрия Баш-
мета, оркестр Московской фи-
лармонии, который будет вы-
ступать в октябре, в Междуна-
родный день музыки. И конеч-

но, это огромная плеяда соли-
стов – вокалистов, инструмента-
листов. Для регионов, в том чис-
ле и для Урала, это и уникальная 
возможность знакомиться с но-
выми именами – среди испол-

нителей, например, много ла-
уреатов последних конкурсов 
имени Чайковского, имени Рах-
манинова. 

Первые концерты нынеш-
них Всероссийских филармо-

нических сезонов прошли на 
Урале с участием известного пи-
аниста Юрия Фаворина, испол-
нителя «с непогрешимой техни-
кой, тонким слухом и бесспор-
ной культурой звука». Сверд-
ловская филармония сотрудни-
чает с ним с 2013 года: Юрий Фа-
ворин выступает и в абонемент-
ных сериях, с оркестром и соль-
ными концертами. Принимает 
активное участие в имиджевых 
проектах Свердловской филар-
монии: неоднократно – в фести-
вале «Безумные дни», в проекте 
«Мясковский. Диалоги», презен-
тации музыки незаслуженно за-
бытого композитора Маркиа-
на Фролова, тесно связанного с 
Уралом, и других. 

В нынешний приезд у Юрия 
Фаворина на Урале четыре кон-
церта – два в Екатеринбурге, а 
также в Каменске-Уральском и 
Асбесте. Публика услышит му-
зыканта и с сольной програм-
мой, и в дуэте с Уральским моло-
дежным оркестром. 

– В моей части программы 
Концерт №5 Бетховена, – рас-
сказал Юрий Фаворин. – Он по-
лучил неавторское название 
«Император». Концерт помпез-
ный. Но все зависит еще и от ис-
полнителя. Уральский моло-
дежный – блестящий оркестр. 
А в маленьких городах – слуша-
тели особенные. У них меньше 

возможностей видеть-слышать. 
Поэтому публика здесь более от-
зывчивая, ожидающая…

– А во втором отделении кон-
церта Уральский молодежный 
оркестр исполнит Шестую сим-
фонию Бетховена под назва-
нием «Пасторальная», – гово-
рит главный дирижер оркестра 
Дмитрий Филатов. – Замеча-
тельное произведение, напол-
ненное приятными, радостны-
ми ощущениями – то, что мы ис-
пытываем на природе. Звучание 
ручья, голоса птиц… Ощущение 
гармонии. Возвышенное состо-
яние. 

Уральский молодежный ор-
кестр не впервые выступает с 
известным российским пиани-
стом. Несколько лет назад ор-
кестр исполнял с Юрием Фаво-
риным музыку Сергея Проко-
фьева. И вот – вторая встреча. 

– Концерт солирующего 
инструмента и оркестра – это 
всегда диалог, – комментиру-
ет Дмитрий Филатов. – Это как 
разговор с приятным собесед-
ником  – умным, интересным. 
Общаться с музыкантами тако-
го уровня, как Юрий Фаворин, – 
творческое обогащение и для 
дирижера, и для оркестрантов. 
И – проверка на нашу творче-
скую состоятельность… 
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Секреты управления бизнесом
Умению пользоваться ими обучают в Уральском государственном экономическом университете 

Современные экономические 
условия требуют от участников 
рынка универсальных знаний 
и постоянного их обновления, 
широких компетенций. Без 
этого невозможно создать 
конкурентоспособный бизнес, 
получить престижную работу 
и сделать карьеру. О том, 
зачем предпринимателю 
иметь управленческие навыки, 
а менеджеру – предприимчивость, 
для чего компании необходимы 
интрапренёры, рассказал 
«Областной газете» заведующий 
кафедрой менеджмента и 
предпринимательства УрГЭУ, 
доктор экономических наук 
Андрей ПЛАХИН.

– Андрей Евгеньевич, в названии 
вашей кафедры фигурируют ме
неджмент и предпринимательство. 
Насколько эти понятия взаимо
связаны? Должен ли современный 
предприниматель быть управлен
цем, а менеджер обладать предпри
нимательской жилкой?

– Еще на стадии стартапа пред-
принимателю необходимы знания, 
которые мы вкладываем в понятие 
менеджмент. Он должен понимать, 
какие есть функции и методы 
управления, и уметь ими пользо-
ваться. По мере роста компании 
появляются сотрудники, приходится 
заниматься управлением персо-
налом, то есть владеть методами 
социально-психологическими, ор-
ганизационно-распорядительными 
и знать, какие именно наилучшим 
образом замотивируют людей вы-
полнять обязанности. Собственни-
ки крупных предприятий, которые 
зачастую являются их руководите-

лями, должны уметь сформировать 
команду, грамотно распределить 
обязанности, делегировать полно-
мочия и так далее. 

От управленческих решений 
зависит судьба предприятия и 
большого количества людей, они 
влияют на множество процессов, 
которые завязаны на результат. 
На нашей кафедре мы обучаем 
методам принятия стратегических, 
тактических и оперативных ре-
шений, оценивать их эффектив-
ность. Это у нас сегодня не только 
направление подготовки, это и 
научная специальность: то есть мы 
готовим по всем уровням образо-
вания – бакалавриат, магистратура 
и аспирантура. 

В свою очередь предпринима-
тельские компетенции необходи-
мы и управленцу – руководителю 
участка, цеха, отдела или дивизи-
она для того, чтобы обеспечивать 

рост эффективности, динамику 
развития. Сегодня мы говорим о 
такой категории, как внутренний 
предприниматель – интрапренёр. 
Такой человек, способный пред-
лагать что-то новое, должен быть 
в каждой компании, лучше, если 
их будет несколько. У нас на кафе-
дре есть специальная дисциплина 
«Инновационный менеджмент», в 
рамках которой мы даем основы 
теории инноватики, знакомим с 
механизмами создания, развития, 
внедрения инноваций. 

– Сегодня менеджменту обу
чают во многих вузах. В чем кон
курентное преимущество вашей 
кафедры?

– В универсальности образо-
вания, которое характерно для 
УрГЭУ в целом. На нашей кафедре 
в бакалавриате студенты получают 
знания по организации и плани-

рованию бизнеса, управлению 
малым бизнесом, контроллингу и 
управлению рисками, управлению 
проектами в области информаци-
онных технологий, в магистратуре – 
по стратегическому и проектному 
управлению. Наши выпускники 
востребованы в разных сферах 
экономики и производства, в уч-
реждениях и органах власти. Они 
готовы к управленческой, инфор-
мационно-аналитической и пред-
принимательской деятельности.

– Какая роль в обучении отво
дится практике?

– Мы активно используем тех-
нологию кейс-метода: решаем 
практические задачи, разбираем 
жизненные ситуации. Многие пре-
подаватели нашей кафедры имеют 
за плечами опыт работы в бизнесе, 
на производстве. К примеру, я 
сам – выпускник кафедры, работал 
начальником планово-экономи-
ческого отдела, исполнительным 
директором, финансовым дирек-
тором, генеральным директором 
крупной российско-итальянской 
компании. Я и мои коллеги владеем 
не только теорией, но и практикой 
управления, предпринимательства. 
К тому же наша кафедра регулярно 
получает заказы на выполнение 
консультационных, проектных, 
научно-исследовательских работ 
для крупных компаний, ведомств и 
организаций. Это позволяет быть в 
гуще жизни. 

– В наше время перемен необхо
димо постоянно обновлять знания. 
Есть ли у вас программы для уже 
состоявшихся предпринимателей 
и менеджеров?

– У нас разработаны учебные 
планы как для классической очной 
формы обучения, так и очно-заоч-
ной. В магистратуре совместно с ка-
федрой корпоративной экономики 
и управления бизнесом реализует-
ся программа «Стратегическое и 
проектное управление». Несколько 
своих модулей преподаватели на-
шей кафедры дают и в программе 
«Финансовый директор» Института 
дополнительного образования 
УрГЭУ. Эти программы ориенти-
рованы в том числе на людей уже 
состоявшихся, желающих повысить 
свои компетенции. Среди студен-
тов немало специалистов малых, 
средних, крупных предприятий, 
руководителей подразделений и 
компаний. Занятия проводятся в 
форме мультимедийных презен-
таций, тренингов, разбора кейсов, 
круглых столов.

– Андрей Евгеньевич, многие 
из тех, кто оканчивает в этом году 
школу или колледж, кто работает 
и хочет повысить знания, задумыва
ются о продолжении образования. 
Как выбрать вуз, кафедру?   

– Советую внимательно изучить 
учебный план, посмотреть, какие 
дисциплины будут осваиваться, 
оценить, как они соотносятся с 
вашими планами на будущее. Мож-
но зайти на сайт нашей кафедры 
https://men.usue.ru/, почитать отзы-
вы выпускников, которые добились 
успеха в бизнесе, сделали карьеру. 
Полезно также побывать на Дне 
открытых дверей, ближайший со-
стоится в марте. 

Татьяна БУРОВА
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И на репетиции Юрий Фаворин был так же эмоционален, как вечером 
на концерте
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Семейный 
подряд
Наталия и Анастасия Шевченко завоевали медали этапа  

Кубка России по биатлону

Данил ПАЛИВОДА

В Ижевске завершился 
четвертый этап Кубка России 
по биатлону. Свердловские 
биатлонисты сумели завоевать 
две медали турнира.

Ранее «Областная газета» уже 
писала, что в первый день эта-
па состоялись две индивидуаль-
ные гонки. Представительница 
Свердловской области Анаста-
сия Шевченко допустила один 
промах на четырех огневых ру-
бежах и показала второй ре-
зультат, уступив всего пять се-
кунд победительнице гонки – 
Анастасии Гореевой. Остальные 
представительницы региона не 
справились со стрельбой и не 
смогли побороться за медали.

Во второй соревнователь-
ный день успех золовки продол-
жила Наталия Шевченко. Ната-
лия в прошлом году вышла за-
муж за брата Анастасии Шев-
ченко – Алексея, сменила лыж-
ный спорт на биатлон и теперь 
добивается результатов уже в 
новом виде спорта, представ-
ляя Свердловскую область. Так, 
бывшая лыжница прошла чи-
сто оба огневых рубежа в сприн-
терской гонке и сумела показать 
лучший результат. Анастасия 
Егорова и Анастасия Батмано-
ва заняли второе и третье места 
соответственно, уступив сверд-
ловчанке десять и двадцать се-
кунд соответственно. Другие 
представительницы региона 
синхронно надопускали оши-
бок на стрельбище и не попали 
в десятку сильнейших: у Анаста-
сии Шевченко и Ирины Казаке-
вич по четыре промаха, у Тама-
ры Дербушевой – пять.

Закрывали программу чет-
вертого этапа Кубка России два 
больших масс-старта. У жен-
щин с первого рубежа в отрыв 
ушла Виктория Сливко, кото-
рая провела уверенную гонку и 
финишировала первой в гор-
дом одиночестве. А вот за остав-
шиеся места на пьедестале бо-
ролись несколько спортсменок. 
На заключительную стрель-
бу следом за Сливко приехали 

свердловчанка Ирина Казаке-
вич и москвичка Полина Шевни-
на. Обе не справились со стрель-
бой: Ирина допустила три про-
маха, Полина – два. Пока девуш-
ки отрабатывали промахи на 
штрафных кругах, подошла це-
лая группа преследовательниц, 
многие из которых справились 
со стрельбой гораздо лучше. 
Шевнина успела преодолеть два 
своих круга и остаться в призах – 
Полина на финише обогнала 
Ларису Куклину, которая заня-
ла третье место. А Ирина Казаке-
вич в итоге остановилась в шаге 
от медалей.

В мужской части соревно-
ваний Свердловскую область 
представляли Василий Том-
шин и Кирилл Бажин, которые 
остались без наград этапа. У Ки-
рилла лучший результат был 
в спринте (10-е место), а у Васи-
лия – в масс-старте (8-е место).

Таким образом, на этапе в 
Ижевске представители Сверд-
ловской области завоевали две 
медали: золото серебро. После 
десяти гонок общий зачет Куб-
ка России у женщин возглавля-
ет Наталия Шевченко – в ее ак-
тиве 312 очков. Все остальные 
представительницы Свердлов-
ской области находятся в десят-
ке сильнейших: Тамара Дербу-
шева пятая (252 очка), Ирина Ка-
закевич седьмая (231 очко), Ана-
стасия Шевченко девятая (213 
очков). У мужчин лидером об-
щего зачета является Эдуард Ла-
тыпов (336 очков), а на второй 
позиции идет свердловчанин 
Кирилл Бажин (256 очков).

Завершится Кубок России 
пятым этапом, который состоит-
ся в Уфе с 29 февраля по 3 марта. 
Биатлонистам предстоит прове-
сти еще по три гонки.

В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
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СПОРТ
На выставке «Россия» 
представили достижения в 
спорте Свердловской области
21 января на международной выставке-форуме «Россия» на ВДНХ 
отмечали День спорта и туризма. К празднованию присоединился 
и стенд Свердловской области.

На стенде Среднего Урала можно было познакомиться 
с инфраструктурой, которая была создана за последние два десятилетия, 
все желающие могли увидеть главные спортивные объекты области. 
Также экспозиция рассказывала о главных достижениях свердловских 
спортсменов последних лет.

Спикерами отраслевого дня стали заместитель председателя 
Правительства РФ Дмитрий Чернышенко, глава Минэкономразвития 
РФ Максим Решетников, министр спорта Российской Федерации Олег 
Матыцин. Отметим, что позже на выставке «Россия» состоялось пленарное 
заседание, на котором Олег Матыцин представил основные спортивные 
мероприятия предстоящего года.

– В 2024 году Россия организует Игры будущего и Игры БРИКС, 
которые пройдут в Казани, «Дети Азии» в Якутске, «Дети Приморья» 
во Владивостоке, Игры дружбы в Москве и Екатеринбурге. Программу 
масштабных мультиспортивных событий года открывает Всероссийская 
Спартакиада, которая состоится на спортивных площадках пяти регионов: 
Челябинской, Свердловской, Тюменской областей, Красноярского 
и Краснодарского краёв, – отметил Олег Матыцин.

Напомним, что Всероссийская спартакиада сильнейших пройдет с 9 
по 18 февраля. В Свердловской области состоятся соревнования по трем 
видам спорта: ски-альпинизму, прыжкам на лыжах с трамплина и лыжному 
двоеборью.

Данил ПАЛИВОДА

Но не летят туда сегодня 
самолеты…

«Уралочка» получила техническое поражение 
за неявку на матч

Волейбольный клуб «Уралочка» в минувшие выходные должен 
был провести матч против казанского «Динамо-Ак Барс». Однако 
добраться до Казани свердловские волейболистки так и не 
смогли.

«Уралочка», как и другие клубы, хотела приехать на выездную игру 
за день до матча, чтобы успеть отдохнуть после дороги и провести 
тренировку. Вылет был запланирован на пятницу, 19 января, однако 
мощный снегопад в Казани послужил причиной отмены всех рейсов, 
как прибывающих, так и убывающих. Свердловская команда провела 
в Кольцово несколько часов.

– В связи с погодными условиями в Казани матч 17 тура Pari Суперлиги 
«Динамо Ак-Барс» – «Уралочка-НТМК» завтра не состоится. Из-за сложных 
погодных условий и отмены множества рейсов в казанском аэропорту наша 
команда не смогла вылететь на предстоящий матч, – говорится в заявлении 
«Уралочки».

Во Всероссийской федерации волейбола посчитали ситуацию 
как неявку команды на матч без уважительной причины. За это 
предусматривается техническое поражение, которое уже стоит на сайте 
федерации.

– В уведомлении, которое получила федерация, этого не было, но 
переговоры такие велись. В таком случае пострадавшей стороной будет 
казанский клуб. А в данном случае это не форс-мажор, об этом (погодных 
условиях) могло быть известно заранее, можно было заранее выбрать 
альтернативный маршрут до Казани. Поэтому, к сожалению, так, – сказал 
генеральный секретарь Всероссийской федерации волейбола Александр 
Ярёменко «Матч ТВ».

Данил ПАЛИВОДА

Анастасия (слева) и Наталия Шевченко вместе выступают за сборную 
Свердловской области 
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Распоряжение Правительства Свердловской области от 15.01.2024 № 9-РП «О внесении изменений в состав 
рабочей группы по рассмотрению вопросов, возникающих в ходе предоставления земельных участков, нахо-
дящихся в государственной или муниципальной собственности, расположенных на территории Свердловской 
области, в аренду без проведения торгов в целях осуществления деятельности по производству продукции, 
необходимой для обеспечения импортозамещения в условиях введенных ограничительных мер со стороны 
иностранных государств и международных организаций, а также связанных с использованием (неисполь-
зованием) таких земельных участков, предоставленных в указанных целях, утвержденный распоряжением 
Правительства Свердловской области от 29.12.2022 № 863-РП» официально опубликовано на «Официальном 
интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 17 января 2024 г. 
(опубликование № 41670).
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Распоряжение Губернатора Свердловской области от 15.01.2024 № 5-РГ «Об организационном комитете по 
подготовке и проведению Дней Свердловской области в Совете Федерации Федерального Собрания Россий-
ской Федерации» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации 
Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 17 января 2024 г. (опубликование № 41665).
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